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公益社団法人愛知県医師会 第 35回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 3月 16日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 35分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅 

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  間 瀬 光 人 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

※森理事遅刻のため、承認事項については、出席者 22名(うち理事 16名))にて審議し

た。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①一般社団法人半田市医師会(会長 竹内一浩)主催の BLS＆AED講習会〔5/13(土)〕の共

催について 

樫尾理事より説明され、標記講習会への共催が承認された。 

 

(２)日本消化器病学会東海支部(世話人 廣岡芳樹)主催の第 127回市民公開講座

〔6/18(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記公開講座への後援が承認された。 

 

(３)日本糖尿病理学療法学会(理事長 井垣 誠)主催の第 9回学術大会〔9/16(土)～
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17(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記学術大会への後援が承認された。 

 

(４)第 22 回日本訪問リハビリテーション協会学術大会 in 愛知 2023(大会長 二井俊行)

主催の学術大会〔5/27(土)～28(日)〕への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、標記学術大会への講師として本会の野田副会長を派遣す

ることが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～2の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 4/12(水) 
愛知県医師会地域医療政策研究委

員会 
5階医師連盟会議室 

浦田理事 

小出理事 

2 5/27(土) 
愛知県医師会医療安全支援センタ

ー(苦情相談センター)事例検討会 
東別院ホール 

横山理事 

渡辺理事 

  

３．人事案件について 

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に諮ると発言され、了

承された。 

 

４．公益社団法人愛知県医師会地域医療人材育成センター(ドクターバンクあいち)規程

の改定について 

浦田理事より説明され、資料の通り改定することが承認された。 

 

５．あいちビジネス専門学校(日本医師会医療秘書養成課程)における令和 5 年度授業計

画について 

大石理事より説明され、令和 5年度の講師及び授業計画について承認された。 

 

６．産業医契約書(案)について 

舩橋理事より説明され、日本医師会認定産業医研修会ネット「研修ネットくん」に

掲載している産業医契約書について、資料のとおり変更することが承認された。 

 

―協議事項― 

７．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医医療政策会議〔3/8(水)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

柵木会長より、テーマ「保険医の登録、保険医療機関の指定のありかたについて」、

「医師会が保険医資格を付与することは可能か」について、議論したと報告され

た。 

 

２．小児在宅ケア検討委員会(WEB会議)〔3/2(木)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

野田副会長より、内閣官房こども家庭庁設立準備室の山口正行内閣参事官からこ

ども家庭庁についての講演があった後、各委員より各県の医療的ケア児支援セン

ターの活動状況について報告が行われたと報告された。 

 

３．日医労災・自賠責委員会〔3/10(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

浅井副会長より、厚生労働省保険局医療課保険医療企画調査室長から「療養費を

巡るいくつかの状況」の説明があり、柔道整復師の行為で各地区での問題を解決

するため議論したと報告された。 

 

４．臨床検査精度管理調査報告会(WEB会議)〔3/3(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

小出理事より、56回目となる臨床検査精度管理調査報告会が 4年ぶりに日本医師

会館にて多数の参加のもと開催され、松本会長からの挨拶の後、各委員からの検

討や報告が行われ、WEB参加も含め長時間にわたった大規模な報告会となったこ

とが報告された。 

 

５．日医学校保健委員会(WEB会議)〔3/10(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催)  

西脇理事より、会長諮問について検討し、「学校医の手引き」を作成するために小

委員会を設置して、A4、100頁程度で 1993年度版、2004年度版との継続性を重視

して進める方針が述べられたことが報告された。また、魅力ある学校医像を描き

つつ、学校医不足の現状に鑑み学校医になることの負担感・抵抗感が出ないよう

配慮するよう検討したことが報告された。 

 

６．日医医事法関係検討委員会(WEB 会議)〔3/1(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

横山理事より、災害時のトリアージに関する法的諸問題について議論されたこと、
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災害時におけるトリアージの免責の法制化などが検討されたことが報告された。

また、救命救急士、看護師等がトリアージを行うことの医師法第 17条に関する違

法性なども問題となり、各団体(医師会、学会等)におけるトリアージのマニュア

ルの記載、世界における状況について調査し継続審議することとなったことが報

告された。 

 

【本会関係会議について】 

７．共同施設委員会〔3/1(水)〕について 

(書面開催) 

大輪理事より、各センターの現況や令和 4年度中部医師会連合共同利用施設連絡

協議会について報告が行われたこと、第 30回全国医師会共同利用施設総会につい

て情報提供を行ったことが報告された。なお、来年度の委員会を 7月～8月頃に

開催することについて了承されたと補足された。 

 

８．社保指導委員会〔3/4(土)〕について 

(東京第一ホテル錦) 

大輪理事より、東海北陸厚生局の行う個別指導・監査の実施状況に係る報告(1月

～2月分)、審査支払機関の立場より最新の情報提供および意見交換等がなされた

と報告された。 

 

９．人事委員会〔3/9(木)〕について 

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に協議事項と合わせて

報告すると発言された。 

 

１０．環境衛生委員会(WEB会議)〔3/7(火)〕について 

(804会議室)  

田那村理事より、皆川委員から季節性インフルエンザ、鳥インフルエンザ、麻し

ん・風しん、ダニ媒介感染症、蚊媒介感染症、3類感染症等の現在の発生状況に

ついて情報提供があり、本会から新型コロナワクチン接種後に死亡した事案につ

いて、愛知県からは 9価 HPVワクチンの定期接種化、新型コロナウイルス感染症

関連、新型コロナワクチン等について説明があったと報告された。 

 

１１．あいちビジネス専門学校の日本医師会認定医療秘書養成に関する運営委員会

〔2/17(金)〕について 

(801会議室) 

大石理事より、医療保険請求事務実技試験は 90％の合格であったこと、日本医師

会医療秘書認定試験はコロナ感染等で 3名欠席したこと、病・医院での実習指導

はコロナ禍のため、実施できなかったことが報告された。また、教科書の内容が

時代に合わなくなってきているので、日本医師会に改訂をお願いしたいとの意見
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が出されたと報告された。 

 

１２．広報委員会(WEB 会議)〔3/8(水)〕について 

(804会議室) 

西脇理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討したこ

と、新規広告については掲載を承認したことが報告された。また、会員の欄につ

いては執筆者に一部修正していただき、掲載を承認することとなったと補足され

た。 

 

１３．定期健康診断における精度管理説明会〔3/10(金)〕について 

(6階研修室)  

西脇理事より、令和 5年度の愛知県立高等学校等健診落札業者 10機関に本会学校

健診委員会が行う心臓検診、尿検査の精度管理の説明を行ったこと、心電図及び

心臓検診、尿検査データの提出について依頼を行ったことが報告された。また、

学校健診委員会加藤委員から心臓検診判読医への依頼事項について説明があった

と補足された。 

 

１４．愛知県救急医療情報センター運営連絡協議会(WEB会議)〔3/7(火)〕について 

(7階研修室)  

河村理事より、今年度も新型コロナウイルスによる様々な影響が情報センターに

もあり、県の委託事業として昭和 54年から年度末で 44年間運用され県民からの

電話による問合せ件数は、累計で 625 万件を超えたこと、特に 7 月・8 月のコロ

ナ第 7 波、12 月・1 月の第 8 波の影響は大きくインターネット利用と合わせて 1

月末現在で既に 30万件を超えていることが報告された。 

 

１５．救急委員会(WEB 会議)〔3/7(火)〕について 

(7階研修室) 

河村理事より、次年度実施のアンケート調査の担当者について協議され、まずは

急性心筋梗塞に関するアンケート調査を例年通り実施することが承認されたこと

が報告された。 

 

１６．生涯教育委員会(WEB会議)〔3/10(金)〕について 

(804会議室) 

河村理事より、2021年度日本医師会生涯教育制度集計結果並びに令和 4年度日本

医師会生涯教育講座の実施についての報告後、令和 5年度の同講座について協議

され、各分科医会と共催で 8講座開催予定であることが報告された。また、令和

5 年 4 月 1 日以降の全国医師会研修管理システムにおけるカリキュラムコードの

入力方法について情報提供が行われたと補足された。 
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１７．調査室委員会(WEB会議)〔3/7(火)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

横山理事より、調査室だより 2本について協議し、リフィル処方に関する記事は

愛知医報へ掲載予定とし、かかりつけ医に関する記事については修正を依頼し、

引き続き協議することとなったことが報告された。また、会員意識及び実態調査

について、平成 28年実施時の調査用紙へ修正を加える形で変更案を提示し、検討

を行ったことが報告された。その他、MEDIFAX および日医プレスリリースについ

て担当委員より解説いただき議論を行ったことが補足説明された。 

 

１８．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～10 の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
3/2(木) 

3/7(火) 
産業医研修会 

97名 

91名 

舩橋理事 

河村理事 

2 3/4(土) 感染症・予防接種研修会 95名 
田那村理事 

西脇理事 

3 3/4(土) 救急医療・災害医療シンポジウム 165名 
河村理事 

舩橋理事 

4 3/5(日) 学校保健シンポジウム 72名 
西脇理事 

田那村理事 

5 3/7(火) 愛知県医師会無線システム災害想定訓練 

医師会 10

機関 

災害拠点病

院 8機関 

基幹病院 

6機関 

河村理事 

舩橋理事 

6 3/8(水) 医療機関に対する働き方改革セミナー 77名 
浦田理事 

小出理事 

7 3/9(木) 健康教育講座 66名 
西脇理事 

田那村理事 

8 3/9(木) 認知症対応病院実地指導活動報告会 72名 
森理事 

松浦理事 

9 3/11(土) 愛知県糖尿病対策推進会議学術講演会 129名 
横山理事 

渡辺理事 

10 3/11(土) 愛知県医師会検視医研修会 54名 
舩橋理事 

河村理事 
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【行政、その他関係団体等会議について】 

１９．支払基金審査運営協議会〔3/8(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金) 

野田副会長より、愛知県医科の診療報酬確定件数と金額について報告された。 

 

２０．東海地域の医療機関における電波利用連絡推進協議会総会(WEB会議)〔3/10(金)〕

について 

(東海総合通信局主催：WEB開催) 

田那村理事より、令和 4年度協議会活動報告がなされ、令和 5年度協議会活動報

告(案)について説明があったことが報告された。 

 

２１．愛知県老人保健施設協会理事会(WEB会議)〔2/21(火)〕について 

(愛知県老人保健施設協会主催：WEB 開催) 

大石理事より、令和 5年度年会費、令和 5年度事業計画、令和 5年度収支予算に

ついて審議され、年会費は昨年同様 35％割引くことになったことが報告された。 

 

２２．愛知県准看護師試験委員会議〔3/8(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

大石理事より、第 74回愛知県准看護師試験の合格者を決定について協議され、新

卒者は 95名全員合格し、既卒者は EPA 等含めると受験者 136 名中、122 名合格、

14名不合格で、正答率は愛知県 73.1％、全国平均 76.8％であったことが報告さ

れた。 

 

２３．ナースセンター事業運営委員会〔3/9(木)〕について 

(愛知県看護協会主催：愛知県看護協会) 

大石理事より、(1)令和 4年度ナースセンター事業報告、(2)令和 4年度新型コロ

ナウィルス感染症に関する事業、(3)令和４年度医療機関等看護職員需要調査、(4)

令和 5年度ナースセンター事業計画について協議したことが報告された。 

 

２４．愛知県訪問看護ステーション協議会理事会〔3/10(金)〕について 

(愛知県訪問看護ステーション主催：愛知県看護協会高辻センター) 

大石理事より、(1)令和 5年度重点事業、(2)令和 5年度事業計画、(3)令和 5年度

収支予算、(4)令和 5年度理事と委員の変更、(5)通常総会の特別講演について協

議したことが報告された。 

 

２５．愛知県社会福祉協議会運営適正化委員会等〔3/3(金)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館) 

松浦理事より、令和 4年度事業報告で現地訪問調査の結果が報告され、次年度事

業計画については、概ね前年度と同様の内容で了承されたことが報告された。 
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２６．(一社)愛知県労災指定医協会理事会〔3/2(木)〕について 

((一社)愛知県労災指定医協会主催：昭和ビル) 

河村理事より、協議事項は特になく、報告事項では産業保健研修会の報告がなさ

れ、情報提供では審査基準の疑義解釈が協議され、整形外科・外科における見解

統一が決定したことが報告された。 

 

２７．愛知県・安城市総合防災訓練総合会議〔3/3(金)〕について 

(愛知県・安城市主催：東祥アリーナ安城)  

河村理事より、南海トラフ地震により安城市で震度 7の地震を想定した訓練を令

和 5年度に実施すること、そのための今後の打合せ日程、会場等について説明さ

れたことが報告された。医療救護においては迅速なトリアージと速やかな患者搬

送を実施すべく、医師会、歯科医師会、薬剤師会の三師会を始めとした医療関係

者による医療救護所の設置・運営訓練を実施予定であることが補足された。 

 

２８．日本多施設共同コーホート(J-MICC)研究外部評価委員会〔3/1(水)〕について 

(日本多施設共同コーホート(J-MICC)研究)主催：JRゲートタワー) 

横山理事より、愛知県がんセンター及び名古屋大学予防医学教室を中心とした日

本多施設共同コーホート研究(J-MICC STUDY)の外部評価委員会が開催され、運営

委員会、全体会議の報告、研究費の状況、各種委員会の開催状況の報告があった

ことが報告された。ベースライン調査の結果は今後成果が期待されるが、研究開

始時からの論文・学会発表数は 1,251件(うち欧文論文 388件)であったと補足さ

れた。 

 

２９．愛知県自殺対策推進協議会〔2/20(月)〕について 

(愛知県主催：三の丸庁舎)  

舩橋理事より、2026 年までに自殺死亡率を 13.0 以下までに減少させることを基

本目標とする第 4期(2023～2027年)愛知県自殺対策推進計画(仮称)についての計

画素案の協議検討が行われたこと、次期計画策定に係る今後の予定も事務局より

伝えられたことが報告された。 

 

３０．被害者支援活動推進検討会〔2/28(火)〕について 

(愛知県被害者支援連絡協議会主催：名古屋市役所西庁舎)  

舩橋理事より、第 3回検討会において令和 4年度被害者支援活動連絡協議会活動

結果と令和 5年度の協議会活動計画(案)、会長選出に関する事項についての報告

があったと報告された。 

 

３１．愛知県精神保健福祉協会長奨励賞選考会及び常務理事会(WEB 会議)〔3/10(金)〕

について 
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(愛知県精神保健福祉協会主催：WEB 開催)  

舩橋理事より、協会長奨励賞選考会にて協議し、応募した 2施設が受賞したこと

が報告された。常務理事会もスムーズに協議がなされたと補足された。 

 

【病診連携・地域医療支援病院関係会議について】 

３２．地域医療支援病院実績報告(令和 4年度第 3 四半期)について 

横山理事より、地域医療支援病院の委員会へ参加している 29病院について実績報

告がなされた。前年度と比較すると小児救急患者の数は回復傾向にあると説明さ

れた。 

 

【その他事項について】 

３３．その他 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

３４．宿泊療養施設のオンコール体制【3/13(月)～：大輪理事・田那村理事】について 

大輪理事、田那村理事より、県内の宿泊療養施設における入所者数等や患者への

対応についての現状が報告された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年３月１６日 

 


